

# CEAAAEC

Confederación Española de Asociaciones de Antiguos Alumnos de la Enseñanza Católica



## AÑO 2023

AÑO SANTO LEBANIEGO



### CONTENIDO

Año Santo Lebaniego

Otras informaciones

Algo más

Celebraciones

**BOLETIN INFORMATIVO**

## REFLEXION

En la sociedad actual, donde las dinámicas familiares están en constante evolución, destaca cada vez más la importancia de fortalecer los lazos intergeneracionales. En este sentido, la relación **entre abuelos y nietos** se ha convertido en un factor clave para paliar la soledad en la vejez, un problema cada vez más relevante en España. Existen aproximadamente 2.000.000 hogares donde reside una persona mayor sola. Por lo tanto, el tiempo compartido entre estas dos generaciones no solo es un acto de amor y afecto, sino que tiene una profunda relevancia en el crecimiento personal.

La relación entre abuelos y nietos ha llegado a un punto que fortalece el desarrollo emocional y social de las personas. El tiempo que comparten puede ayudar a prevenir problemas inherentes a la edad, así como enfermedades crónicas como el alzhéimer o la demencia senil y mejora el sistema de habilidades cognitivas de los mayores, a la vista del rol que juegan los abuelos a nivel social. Todo ello, les genera una sensación de utilidad y de pertenencia, de modo que esta comunicación desempeña una labor fundamental en el bienestar de ambos y contribuye así al desarrollo de una sólida autoestima y confianza en sí mismos.



**Apoyo emocional:** los abuelos son una fuente incalculable de apoyo anímico para los nietos. Proporcionan un oído atento, comprensión y aliento

incondicional. Esta conexión ayuda a los nietos en la mejora total ante los desafíos de la vida.

**Sabiduría y experiencia:** los mayores acumulan una serie de vivencias que puede ser muy útil a lo largo de los años. Compartir tiempo con ellos permite a los nietos aprender de esos conocimientos y experiencias de vida.

**Aprendizaje intergeneracional:** la comunicación entre abuelos y nietos fomenta un intercambio de ideas, valores y tradiciones. Los mayores transmiten conocimientos culturales, habilidades prácticas y lecciones importantes que enriquecen la identidad y la herencia familiar de los más jóvenes.

**Vínculo emocional:** el tiempo compartido fortalece el nexo afectivo, originando lazos familiares sólidos y duraderos. Esta relación cercana les brinda a ambos una sensación de amor, apoyo y sentido de pertenencia.

**Alegría y diversión:** pasar tiempo juntos crea recuerdos felices y momentos de entretenimiento. Jugar, reír y disfrutar de actividades juntos refuerza las uniones afectivas.

Es necesario valorar y fomentar la conexión intergeneracional, reconociendo su relevancia en el envejecimiento saludable y feliz de los mayores, el bienestar integral de las familias y la amplitud de la educación de los nietos.

**Un niño que sabe leer está protegido siempre.**

**Dios nos pide el compromiso con nuestra misión. Ese es el camino del Antiguo Alumno o del laico en la vida.**

**Luchamos contra la fe muerta, el relativismo y la desidia.**



## OMAEC INFORMA

**O**MAEC sigue en el empeño de aprovechar las sinergias que se generan a favor de la Educación Católica y en especial a la difusión y aplicación del **Pacto Global de la Educación** impulsado por el Papa Francisco.

Por otro lado, comunica la convocatoria de su Asamblea General para el próximo 2 de diciembre de 2023 de forma telemática.

Visite: [www.omaec.org](http://www.omaec.org)

## ALGO MAS...

El lema de los antiguos alumnos dice: ***“Entramos para aprender, salimos para servir”***



**C**ontinúa el año Jubilar Lebaniego, la oportunidad para sumergirte en las tradiciones religiosas más antiguas de España.



La *“regata mar de júbilo 2023”*, como acto del año santo lebaniego, reunió a las embarcaciones provenientes de Laredo, Castro Urdiales, San Vicente de la Barquera y bahía de Santander, en un recuerdo a los puertos que

formaban la entidad administrativa medieval y moderna que agrupaba las villas costeras del norte.

El proyecto *Steps for LIFE*, cofinanciado en un 60% por el Programa LIFE de la Comisión Europea, tiene entre sus acciones de educación ambiental y sensibilización la realización de rutas interpretativas de fauna y naturaleza. Todas ellas se han realizado en el trazado oficial del Camino Lebaniego para difundir el valor ecológico que encierra este camino y la importancia de consolidar la infraestructura verde.

Peña Cabarga acogió un ciclo de conciertos gratuitos organizados por la



Consejería de industria, Turismo y Deporte, incluidos en la programación del Año Jubilar Lebaniego 2023/24 bajo el título de *“Cantabria infinita, Panorámica 2023”*.

## OTRAS INFORMACIONES

### ACTIVIDADES

#### CRUE

La Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), creará un grupo de trabajo para hacer un seguimiento del cumplimiento de financiación del 1% del PIB que establece la nueva Ley Orgánica del Sistema Universitario. (LOSU)

En un comunicado, CRUE detalla que la creación de este grupo dirigido por la rectora de la Universidad de Alicante, Amparo Navarro, que fue decidida en la Asamblea General Ordinaria celebrada en el mes de julio y que, por primera vez, ha presidido la rectora de la Universidad Jaume I, Eva Alcón, elegida presidenta la asociación el pasado 6 de junio.

Casi 70 rectores han asistido a la reunión celebrada en la Biblioteca Nacional (Madrid) en la que la CRUE se ha fijado los objetivos de trabajo para los dos próximos años, entre los que destaca la redefinición de la asociación como foro de debate universitario.

## COMPAÑÍA DE JESUS

El P. Arrupe es la figura que convoca a las casi 300 personas que acudieron desde este año hasta a las XXXV Jornadas Educativas EDUCSI, que se celebran cada dos años. La universidad de Deusto acoge de nuevo esta convocatoria que reúne a directores de los 68 centros, así como otros miembros de los equipos directivos y a los coordinadores de las



distintas áreas de EDUCSI.

"Hombres y mujeres para los demás", es el lema de estas que recuerda el discurso histórico que pronunció el P. Arrupe en las Escuelas de San José de Valencia hace ahora 50 años (1973) y que cambió la enseñanza jesuita.

Más Información:

<https://educacionjesuitas.org/>

## SALESIANOS

Tras la oración matutina del *Regina Coeli* y la reflexión sobre el evangelio, el papa Francisco, anunció la convocatoria del Consistorio para el próximo día 30 de septiembre en el que serán nombrados 21 nuevos Cardenales. Entre los nombres de los nuevos Cardenales figura en nombre del Rvdo.

Don Angel Fernández Artime, Rector Mayor de los Salesianos.

Este nombramiento es un signo de confianza y esperanza que el Santo Padre deposita en don Angel y en los salesianos de Don Bosco.



Desde CEAAAEC deseamos S.E. toda suerte de venturas en su nuevo destino y rogamos para que el Espíritu Santo lo ilumine siempre.

## CUMPLEAÑOS

En unión de compañeras y antiguas



discípulas, en la capilla de la Providencia de los Jesuitas de Santander, en torno a la Hna. Emma de Celis, Compañía de María, en la celebración de su 90 cumpleaños.

Desde CEAAAEC nos unimos a tan grato acontecimiento deseando que la Hna. Emma, educadora y gran impulsora de CEAAAEC, siga ofreciendo su inestimable ayuda.

Rogamos a Dios Nuestro Señor y a la Virgen Santa María para poder seguir viviendo sus consejos.

## UNESCO

Un nuevo informe de la UNESCO advierte contra el uso excesivo de las nuevas tecnologías como smartphones en la educación, afirmando que los



beneficios que aportan desaparecen cuando se utilizan en exceso o sin la orientación de un profesor. "La revolución digital encierra un potencial incommensurable, pero, al igual que se ha advertido sobre cómo debe regularse en la sociedad, debe prestarse una atención similar a la forma en que se utiliza en la educación", afirma Audrey Azoulay, directora general de la UNESCO, en un comunicado de prensa compartido con Euronews, en el que indica: **"Su uso debe ser para mejorar las experiencias de aprendizaje y para el bienestar de estudiantes y profesores, no en su detrimento"**.



## OCDE/OECD

La OCDE ha realizado propuestas importantes para un plan de acción con intención de reducir el abandono escolar en España.



El problema de este abandono puede dar lugar a crecientes desafíos individuales ocasionando elevados costes económicos para los sistemas de enseñanza y la sociedad en general.

La tasa de abandono en España se ha reducido en los últimos años, en 2022 se elevaba a un 13,9% a casi la mitad de lo que se producía hace 10 años. De todos modos, la tasa de abandono sigue siendo muy alta llegando a ser de

las más elevadas de los países miembros de la OCDE, con importantes disparidades regionales. Basándose en todos ellos, en la evidencia de la investigación y en las buenas prácticas nacionales e internacionales y gracias a actores clave del sistema de enseñanza, este informe identifica fortalezas y desafíos para abordar el abandono escolar en España.

Determina así cinco áreas de acción y propone una serie de recomendaciones con el enfoque dirigido a reducir el abandono escolar en todas las regiones incluidas las ciudades de Ceuta y Melilla.

Más Información:

<https://read.oecd.org/10.1787/9bc3285d-es>

## RANKING DE SHANGHAI

*El ranking académico de Universidades del mundo (ARWU) fue publicado por vez primera en junio de 2003 desde el centro de Universidades de Clase Mundial (CWCU), Escuela de Graduados en Educación (anteriormente el Instituto de Educación Superior) de la universidad Jiao Tong de Shanghai, China, y actualizado en una base anual. Desde 2009, el Ranking Académico de Universidades del Mundo (ARWU) ha sido publicado y registrado por Shanghai Ranking Consultancy. Esta organización es totalmente independiente sobre la educación superior y no está subordinada a ninguna Universidad o agencia gubernamental. ARWU utiliza seis indicadores objetivos para clasificar las universidades del mundo, incluida la cantidad de exalumnos y ganadores del premio Nobel y medallas Field, la cantidad de investigadores altamente citados seleccionados por Clarivate, la cantidad de artículos publicados en revistas de Nature y Science, número de artículos incl. En Web of Science y rendimiento incluidos en Science*

*Citation Index Expanded, y Social Sciences Citation Index y rendimiento per cápita de una Universidad. Más de 2500 Universidades se clasifican cada año por ARWU y se publican las 1000 mejores. (Metodología)*

El ranking, que se publica cada 15 de agosto, **no incluye a ninguna universidad española entre las 200 mejores** del mundo en 2023, que este año pierde tres instituciones en el listado de las 300 mejores.

A la cabeza mundial se sitúa por vigesimoprimer año consecutivo la **Universidad de Harvard** (Estados Unidos), seguida por la **Universidad de Stanford**, que se mantiene un año más en el segundo puesto y el **Instituto Tecnológico de Massachusetts**, que consolida la tercera posición a la que subió en 2022. A estas tres universidades en el podio de Shanghái les siguen la **Universidad de Cambridge** (Reino Unido), la Universidad de Berkeley (Estados Unidos), la Universidad de Princeton (Estados Unidos) y la **Universidad de Oxford** (Reino Unido).



**SHANGHAI RANKING**

Entre las españolas, la universidad

mejor valorada por el ranking de Shanghái es la **Universidad de Barcelona**, aunque este año ha perdido posiciones, ya que en 2021 y 2022 figuraba en la horquilla de entre las 151-200 mejores instituciones académicas, mientras que este año baja a la franja 201-300 en la que solamente le acompaña la **Universidad de Granada**. A ambas las sitúa como la primera o segunda mejores de España.

En la franja de las 301-400 mejores instituciones del mundo figuran la Universidad Autónoma de Barcelona, la **Universidad Autónoma de Madrid**, la **Universidad Complutense de Madrid**, la **Universidad Pompeu Fabra** y la **Universidad de Valencia**.

## JMJ 2023

Nuevamente hemos sido testigos de una “*Convención de la Fe*”. No hay palabras para describir que el ser humano y especialmente los jóvenes, quienes han demostrado que el camino es seguir a Cristo y crear la vida entorno a la enseñanza del evangelio. Impresionante momento el de la celebración de la apertura del gran encuentro que emocionó y oprimió el corazón en la manifestación de algo que se esperaba con enorme ansia y que ha respondió, al fin, a todos los que querían llegar a vivir de nuevo este gran encuentro.



El Santo padre inició los actos con los saludos a todos los asistentes y en diferentes momentos animó con sus palabras a que abriesen el corazón a Cristo como meta y fin del camino.

Días de gloria y de oración compartida que se vivieron con la alegría y la



fuerza de sentir que la madre del Cielo también amparaba a todos.

Y, al final, el anuncio del próximo gran encuentro de la JMJ 2027, que tendrá lugar en Seúl, Corea, donde ya se ha empezado a respirar el aroma de la nueva concentración de la FE

Más información:

<https://www.aciprensa.com/noticias/e-book-papa-francisco-en-lisboa-descarga-todos-los-mensajes-del-papa-52805>

## AL CIERRE

### EVAU

El Ministerio de Educación y FP, retrasa la nueva de selectividad a 2025 y deja la reforma del examen en manos del nuevo Gobierno.

Así mismo ha comunicado a las Comunidades Autónomas, ante la imposibilidad de aprobar el nuevo decreto estando en funciones, que el examen de **EVAU** (Evaluación para el Acceso a la Universidad) 2024 incorporará los cambios del currículo, pero no cambiará en cuanto a estructura y puntuación.



En mayo tras la convocatoria de las elecciones generales, fue paralizada la reforma educativa por este motivo, de modo que la nueva selectividad no llegará, al menos, hasta 2025. El Gobierno comunicó, recientemente a las comunidades autónomas la decisión de **retrasar un año la implantación del nuevo modelo de examen**, cuya tramitación dejan en manos del nuevo Ejecutivo que se conforme para la próxima legislatura. Poco antes de empezar el curso 2023-2024, el MEFP tenía que informar a la comunidad educativa cuáles iban a ser los cambios que se introdujeran en la reforma de las pruebas de acceso a la universidad, ya que los alumnos que empiezan este septiembre segundo de Bachillerato lo harán siguiendo **el currículo implantado por la nueva ley educativa**, la LOMLOE.

### CURIOSIDADES DE LA EVAU

A escasos días del comienzo del nuevo curso académico, son miles los jóvenes

que están a punto de entrar en la etapa universitaria. Con el regreso a las clases, recordamos a los estudiantes que en los meses de junio y julio se enfrentaron a los exámenes de Selectividad consiguiendo **las mejores notas de toda España**.

Con expedientes de sobresaliente, ¿qué carrera van a estudiar los mejores en la EVAU?

La mayoría de ellos van a estudiar una carrera de la rama de ciencias siendo alumnos de Medicina, Ingeniería, Matemáticas o Arquitectura.

Este año han sido más de 200.000 estudiantes son los que se han presentado a la EVAU. Para muchos de ellos, la preocupación no suele ser sacar un cinco raspado, sino conseguir la nota suficiente como para poder estudiar **la carrera de sus sueños** en la universidad que desean.

## EL PAPA FRANCISCO NOS ANIMA



Visita nuestra web en:

[www.ceaaaec.es](http://www.ceaaaec.es)

Estamos en:

